
 

 

COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS 
OU EN DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE 

 

Procès-verbal de la séance du Comité consultatif des services aux élèves HDAA 2023-2024 du 

Centre de services scolaire Marie-Victorin, tenue le 3 juin 2024 à 19h, en présentiel avec la 

participation spéciale de Mme Linda Normandeau 

Représentants des parents Fonction Présence Absence 

Nicolas Brosseau Président X  

Julie Ross Vice-présidente  X 

Yasmine Tahi Secrétaire X  

Johanne Daudier Secrétaire & Rep. Comité parents X  

Alejandro Perez Pichardo Subs. membre X  

Armand Benhaim Subs. membre  X 

Chantal Belisle membre X  

Dinah Jaime membre X  

Geneviève Thuot membre  X 

Gerson Rodriguez Subs. membre  X 

Guylaine Lehouillier membre X  

Josée Laperrière membre  X 

Josué Arturo Gutierrez Garcia membre X  

Luis Alejandro Toro Subs. membre  X 

Matthieu Hurtubise membre  X 

Nadia Rousseau membre  X 

Perline de Voyer membre  X 

Sarah Després-Kaba membre  X 

Sophia Kaméni membre X  

Thomas Sieber Subs. membre  X 

Représentants de la communauté  

Ginette Pariseault ISEHMG X  

Représentant des directions d’école  

Julie Véronneau Directrice école X  

Représentante des enseignants  

 Enseignant secondaire   

Julie Rivard Enseignante primaire X  

Représentante des professionnels  

Marie-Claude Michaud Repr. des professionnels  X 

Représentante du personnel de soutien  

Kim Chaput Bégin Techn. Éduc. spéc.  X 

Services des ressources éducatives  

Chantal Boutet Directrice adjointe SRÉ X  

Marie Trigo  X  

 



 

1. Constatation du quorum 

M. Nicolas Brosseau propose d’attendre quelques minutes afin d’avoir le quorum mais à 

19h08, force est d’admettre que nous ne l’avons pas, la réunion débute. 

 

2. Ouverture de l’assemblée 

M. Brosseau ouvre l’assemblée 

 

3. Adoption de l’ordre du jour 

Comme nous n’avons pas le quorum, l’adoption de l’ordre du jour sera faite lors de la 

prochaine réunion.  

 

4. Parole au public 

Comme nous n’avons pas de public, M. Nicolas Brosseau propose à notre nouvelle 

directrice du comité de se présenter. 

 

La nouvelle directrice adjointe du SRÉ, Mme Chantal Boutet, se joint au comité 

CSEHDAA en remplacement de Mme Mélanie Lessard. M. Nicolas Brosseau lui souhaite 

la bienvenue. Elle se présente et les membres l’accueillent chaleureusement. 

 

 

5. Adoption du procès-verbal (compte-rendu de la dernière rencontre) 

Comme nous n’avions pas quorum, M. Nicolas Brosseau propose de modifier 

l’appellation procès-verbal pour compte-rendu. 

 

 

6. Bilan de l’année 23-24 

M. Nicolas Brosseau nous présentera le bilan au mois d’août, lors de la prochaine 

réunion. 

 

Il demande également aux membres présents de lui écrire quant à d’éventuelles 

suggestions pour le plan d’action dans l’optique d’augmenter le taux de présence des 

membres parents lors des rencontres du CCSEHDAA. 

 

Plusieurs échanges sur le sujet. 

 

7. Parole au président 

M. Nicolas Brosseau dit que l’année n’est pas terminée et mentionne que nous avons de 

beaux défis. 

 

7.1 Un conférencier parle de la transition vers l’âge adulte quant aux volets financiers, 

légaux, les passeports (il va nous envoyer les liens pour mercredi le 5 juin).  

Réseau national d’expertise en trouble du spectre de l'autisme (RNETSA) 

https://www.rnetsa.ca/fr


7.2 Un partenariat avec Aider son enfant offrira des outils aux parents du CSS. 

 

Il parle du forum PEHDAA de la FPCQ et du 50e anniversaire de la FPCQ qui a eu lieu au 

Saguenay. 

 

8. Parole à la représentante du comité de parents 

Mme Johanne Daudier transmet les informations reçues lors des deux dernières 

rencontres : 

 

Réunion du 23 mai 2024 : 

- On mentionne aux représentants de promouvoir l’assemblée générale des parents 

ainsi que celle du CCSEHDAA ainsi que les OPP  

https://drive.google.com/file/d/1KjND2lMNIQa2rrDXNJ5w65MvbjfeVnR6/vie
w?usp=sharing 
 

- Les frais chargés aux parents (ce qui peut ou ne peut pas être chargé aux parents) 

https://drive.google.com/file/d/1JuOQJTcawC3v9LiI0NVWg5d9uSHv5mlz/vie
w?usp=sharing 
 

- Les prix or et argent pour les années d’expérience aux CÉ, CCSEHDAA ou CSSMV 

Concernant le comité CCSEHDAA, les parents qui cumulent plus de 5 ans dans les 

divers comités sont : Mme Johanne Daudier (Prix Or : plus de 12 ans au CÉ, 

CCSEHDAA et CSSMV), Mme Yasmina Tahi (Prix Or : plus de 11 ans au CÉ et 

CCSEHDAA) et M. Nicolas Brosseau (Prix argent : plus de 9 ans au CÉ, CCSEHDAA et 

CCSMV). Merci pour votre implication! 

 

 

Réunion du 10 juin dernier : 

- Rencontre de planification 

- Divers sondages concernant les CÉ et le Comité de Parents  

- La pré-consultation sur la politique des frais chargés aux parents 

- Présentation de notre secrétaire générale, Me Julie Brunelle qui nous a parlé du 

projet de délégation de pouvoir qui sera adopté à la fin du mois par le conseil 

d’administration. 

- Le calendrier annuel des activités des parents au CSS : https://partage.cpmv.ca/ 

 

9. Parole aux membres 

Il est question de savoir qui sera en élection à l’assemblée générale. Un courriel 

d’information sera envoyé par Mme Linda Normandeau avant l’Assemblée Générale. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KjND2lMNIQa2rrDXNJ5w65MvbjfeVnR6/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1KjND2lMNIQa2rrDXNJ5w65MvbjfeVnR6/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1JuOQJTcawC3v9LiI0NVWg5d9uSHv5mlz/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1JuOQJTcawC3v9LiI0NVWg5d9uSHv5mlz/view?usp=sharing
https://partage.cpmv.ca/


10. Varia 

10.1 Adoption calendrier 

Mme Johanne Daudier invite les membres à adopter le calendrier proposé pour les 

réunions du CCSEHDAA de l’an prochain car celui-ci n’entre pas en conflit avec les 

autres instances du CSS et les CÉ pourraient se baser sur celui-ci pour créer leurs 

propres agendas de rencontres. 

 

Le comité a adopté le calendrier en y apportant la modification quant à la dernière 

rencontre du présent comité qui pourra avoir lieu le 26 août.  

 

Mme Yasmina Tahi demande s’il y a un enjeu de salle pour l’AGA du 30 septembre  

 

10.2 Remboursements de frais 

M. Nicolas Brosseau rappelle aux membres que s’ils doivent réclamer des frais de 

gardiennage, de kilométrage ou de secrétariat, ils ont jusqu’au 15 juin pour 

présenter leur demande. 

 

10.3 Communication aux parents 

M. Alejandro Perez Pichardo s’interroge sur le manque de communications. Où 

aller chercher les informations? 

 

M. Nicolas Brosseau mentionne que ce sujet récurent soit discuté l’an prochain. 

 

Mme Marie Trigo dit que ce serait bien de savoir où est-ce que les parents 

s’informent. 

 

Il est mentionné également qu’aucun sujet n’a été publicisé par rapport aux EHDAA 

dans l’info parents de leur école. 

 

Mme Johanne Daudier mentionne qu’elle est en train d’élaborer un plan de 

communication avec les médias pour joindre encore plus de parents afin 

d’annoncer les événements importants tels que les assemblées générales, les 

pièces de théâtre, les webinaires, etc.  

  

11. Levée de l’assemblée 

Les points de l’ordre du jours étant épuisés, la levée de l’assemblée est prononcée à 

21h03. 

 

                

 

 



 

      Rédigé par Johanne Daudier 

 


